



Carlos Alberto Hernández Meza

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

guion de podcast

antropología médica

Grado: 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero del 2023

Podcast en contexto

¿Hola estudias medicina? Quédate que esto te interesa.....

Esto es 3 minutos de interculturalidad y salud. Yo soy Carlos Hernández estudiante de medicina humana en la UDS

¿Sabes cómo se relaciona la interculturalidad en la salud?

Como las culturas pueden dar un cambio en la forma de como ver la enfermedad y como cada cultura intercambia creencias y resultados y todo esto nos ayuda para poder crear algo llamado relación médico-paciente, por lo cual podemos tener en cuenta que la perspectiva del paciente o persona no es la misma que la del medico o personal de salud, otro punto importante es lo fundamental en la investigación en la salud publica ya que nos permite identificar las necesidades de la población y los recursos con los que se cuentan para proponer soluciones visibles a su problemática

Tomando encuesta que existe algo llamado determinantes de la salud, es un conjunto de factores sociales, económicos y ambientales los cuales determinan el estado de salud de las poblaciones desde el punto de vista del sector salud, están divididos en 3:

- 1) medio ambiente: factores biológicos y de contaminación atmosférica.
- 2) estilo de vida: hábitos personales de la población como, es la alimentación, actividad física, sexual y conductas peligrosas.
- 3) utilización de los servicios de salud: Donde los individuos fomentan la promoción a la salud.

Y así mantener a la población sana y disminuir enfermedades y mortalidad.

En esto encontramos el sistema de atención a la salud, el cual se da desde una atención básica a una compleja, cómo es 1er, 2do y 3 nivel, respetando la cultura del paciente y su derecho a decidir sobre la atención que quiera recibir ya sea una atención convencional (hospitales, profesionales de la salud) o atención tradicional como (son curanderos, chamanes, etc) sin caer en el charlatanismo.

Bibliografía

Dietz Gunther. (-). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una nueva gramática de la diversidad.

[https://www.crim.unam.mx/web/sites/default/files/8_Comunidad_Intercultural .pdf](https://www.crim.unam.mx/web/sites/default/files/8_Comunidad_Intercultural.pdf)

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud.

<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf> Alarcón M., A. M., Vidal H., A., Neira

Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Rev. med. Chile, v.131 (n.9), 1061- 1065.

https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014

Arenas Monreal, L., Cortez Lugo, M., Parado Toro, I., Pacheco Magaña, L. E., Magaña Valladares, L. (2015). Diagnóstico de la salud poblacional con enfoque de ecosalud. Rev Saude Pública, vol.-(-) 49- 78.

<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TvsGP87n/?lang=es&format=pdf> Villar

Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. Acta Medica peruana, vol. 28 (no. 4).

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

Organización Mundial de la Salud (2021). Promoción de la salud. World Health Organization.

https://www.who.int/health-topics/healthpromotion#tab=tab_1 Organización Mundial de la

Salud y Organización Panamericana de la Salud (-). Protección social en salud. OPS.:

https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-

proteccion-so... Katz L., D. (2003). LA INTEGRACION DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: TENIENDO UN PUENTE SOBRE LAS TURBULENTAS AGUAS DEL CUIDADO DE LA SALUD. HUMANITAS, HUMANIDADES MEDICAS, vol. 1 (no.2).

[https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-](https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf)

[MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf](https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf) Torre, F. A. (2011). Espacio de

comunicación intercultural. Medicina Tradicional Indígena: Afectividad a prueba. Editorial

Tukari, 11-12. Dr. Vignolo julio, D.M. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención, de

prevención y atención primaria de la salud. España: SCIELO URUGUAY. Andrade, JG (2012).

Niveles de prevención en salud. Laura E.I. (2022) desarrollo del ciclo vital en el ser humano.

Salud mental, 6(1) 21- 25